

# Fédération Québécoise de Ballon sur Glace (FQBG)

## Rapport du Président 2023-2024

Chers membres de la FQBG,

C'est avec plaisir que je vous présente le rapport du Président du conseil d'administration, à l'occasion de notre Assemblée générale annuelle. Ce rapport a pour objectif de vous informer des actes et résolutions prises par le conseil d'administration au cours de l'année écoulée, afin que vous puissiez les valider.

La FQBG, en tant qu'organisme responsable, s'engage à soutenir et à encourager l'évolution et la continuité de la pratique du ballon sur glace au Québec, tout en faisant valoir notre influence au sein du monde sportif. Au cours de cette année, le Conseil d'administration a pris plusieurs décisions importantes pour atteindre ces objectifs.

### Résolutions du Conseil d'Administration

1. **Acceptation de l'assemblée générale annuelle à distance**
  - Pour faciliter la participation des membres, le conseil d'administration a décidé d'accepter que l'Assemblée Générale Annuelle soit tenue à distance. Cette mesure a pour but une plus grande inclusivité et une participation accrue des membres.
2. **Changement d'adresse de la FQBG**
  - Les Bureaux de Sport-Québec ayant déménagé, la FQBG a procédé à un changement d'adresse.
3. **Reuves et modifications des règles de sécurité**
  - La sécurité de nos joueurs et participants étant une priorité, des révisions et modifications des règles de sécurité ont été mises en place. Ces ajustements visent à assurer un environnement de jeu plus sûr et plus encadré.
4. **Modifications aux règles de la Coupe des Champions**
  - Les équipes doivent désormais avoir joué un minimum de 3 matchs dans la ligue pour pouvoir représenter une ligue dans la catégorie Masculin A.
5. **Changements aux règles de régie concernant les joueurs en frontières**
  - Pour promouvoir et développer le ballon sur glace au Québec, la Fédération reconnaît désormais comme membres des joueurs résidant à moins de 50 kilomètres de la frontière du Québec avec l'Ontario, le Nouveau-Brunswick et Terre-Neuve, à condition qu'ils respectent les règlements de régie et le code de conduite de la Fédération.
6. **Augmentation du coût d'affiliation des équipes**
  - Le coût d'affiliation d'une équipe est passé de 165\$ à 175\$, permettant ainsi de mieux financer nos activités et d'améliorer nos services.

7. **Adoption de nouvelles règles de gouvernance**
  - De nouvelles règles de gouvernance concernant la distribution des postes des membres du CA ont été adoptées. Ces rôles seront renouvelés après chaque AGA, afin de garantir une gestion efficace et transparente.
8. **Vision de participation élargie**
  - La FQBG a opté pour une vision favorisant la participation du plus grand nombre d'équipes du Québec, tout en respectant les règles en vigueur.
9. **Attribution du Championnat Provincial Mineur 2026**
  - Rivière-du-Loup a été sélectionnée pour accueillir le Championnat Provincial Mineur en 2026, une décision qui promet de dynamiser la région et de promouvoir notre sport à l'échelle de la province.
10. **Divers changements aux règles de régie**
  - Plusieurs ajustements ont été apportés aux règles de régie, notamment concernant les suspensions, les bris d'égalité et les soumissions de règles spécifiques pour les tournois.
11. **Protestation des arbitres**
  - En signe de protestation contre les décisions de l'arbitre en chef de la Fédération canadienne (CBF), nos arbitres ont décidé de ne pas se présenter aux championnats canadiens cette année. La FQBG a dû payer une amende de 1000\$ à la CBF, mais a obtenu des excuses de l'arbitre en chef de la CBF.

## **Bons Coups de l'Année**

### **•Augmentation de la participation des jeunes au Championnat provincial Mineur**

- Nous avons vu une augmentation significative de la participation des jeunes, passant de 65 équipes en 2023 à 68 équipes en 2024. Cela démontre l'engouement grandissant pour notre sport parmi les jeunes.

### **•Augmentation de la participation au Championnat provincial Élite et Coupe des Champions**

- Nous avons également constaté une augmentation de la participation dans les catégories seniors :
  - Championnat provincial Élite : de 10 équipes en 2023 à 14 équipes en 2024.
  - Coupe des Champions : de 29 équipes en 2023 à 33 équipes en 2024.

### **•Prêt d'équipement**

- La FQBG a prêté de l'équipement à une douzaine d'organisations différentes dans plusieurs régions du Québec. De plus, nous avons fait l'achat d'équipements pour subvenir aux demandes croissantes des différentes organisations.

## •Record de participation d'équipes du Québec aux Championnats canadiens M19 et Sénior

- Un total de 16 équipes du Québec ont participé (4 M19 et 12 Sénior), un record pour notre province :
  - Médailles d'or pour M19 masculin (Blitz, 3 années consécutives).
  - Médailles de bronze pour M19 féminin (T-Miss).
  - Médailles d'or dans les catégories Sénior Masculin (Pats), Mixte (Broom-Shak) et Vétéran (monconseiller.ca).
  - Médaille d'argent dans le Sénior Féminin (T-Miss).

## •Formation des entraîneurs

- La FQBG a formé 19 entraîneurs « Ballon sur glace pour la compétition » durant la saison, renforçant ainsi la qualité de l'encadrement de nos jeunes athlètes.

## •Ajout d'un tournoi du Circuit provincial Mineur à l'Assomption

- Nous avons ajouté un tournoi du Circuit provincial Mineur à l'Assomption, ce qui a permis d'élargir encore plus notre portée et notre accessibilité.

## •Publication du nouveau « Guide du ballon sur glace »

- Un nouveau guide comprenant des techniques, des stratégies, des exercices, etc., est désormais disponible en ligne sur notre site web. Cet outil est conçu pour aider les entraîneurs et les joueurs à améliorer leurs compétences.

## •Participation à la SuperSérie CANvsUSA

- 28 joueurs et joueuses du Québec ont participé à la SuperSérieCANvsUSA à Windsor en Ontario, faisant du Québec la province avec le plus grand nombre de participants sélectionnés.

## •Organisation du tournoi de Dekball

- L'équipe du Dynamite a organisé avec succès un tournoi de Dekball à la fin août, contribuant à la diversité des événements sportifs offerts au sein de la fédération.

## Composition du Conseil d'Administration

Le conseil d'administration se compose des membres suivants à la fin de l'année 2023-2024, identique à l'année dernière :

- Martin Grondin (Président)

- Guy Robert (1er Vice-président)
- Stéphane Beauchesne (2e Vice-président)
- Jean-Pierre Ménard (Secrétaire)
- Marie-Thérèse Charron (Trésorière)
- Isabelle Farrugia (Registraire)
- Alexandra Duranceau (Administrateur 1)
- Éric Dion (Administrateur 2)
- Marie-Josée Norbert (Administrateur 3)
- Pier-Luc Sauv  (Administrateur 4)
- Daniel Brunet (Arbitre en chef)

Sans oublier notre Directeur g n ral Alex B. Perreault qui a effectu  encore cette ann e un travail colossal!

---

En conclusion, l'ann e   venir devra  tre marqu e par notre engagement envers l'encadrement de nos jeunes, le recrutement de nouveaux joueurs et d'arbitres, le d veloppement de nouvelles r gions, ainsi que la formation continue de nos entra neurs et de nos arbitres. Ensemble, nous continuerons   d montrer tout le plaisir et la passion que nous avons pour notre sport, en faisant rayonner le ballon sur glace tous ensemble!

Je vous remercie de votre attention et de votre soutien continu.

Cordialement,

*Martin Grondin*

Pr sident du conseil d'administration  
F d ration Qu b coise de Ballon sur Glace (FQBG)